

Ejecución de presupuesto alcanza 99,2% y duplica lo hecho hace cinco años

Algunos de los proyectos locales priorizados estuvieron en el ámbito de seguridad, salud y vivienda.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

El Gobierno Regional (Gore) de Tarapacá cerró el ejercicio fiscal 2025 con una ejecución de \$68.852 millones, equivalente al 99,2% del presupuesto asignado. Durante este periodo, la inversión pública se concentró en los sectores de salud y seguridad, además de proyectos desarrollados en conjunto con el Serviu y Aguas del Altiplano.

Los principales ejecutores de estos recursos fueron el Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu), con más de 12 mil millones; el propio Gobierno Regional, con 10.800 millones; y Aguas del Altiplano, con 7.700 millones. Destacan además los municipios de Alto Hospicio y Pozo Almonte, este último con un 100% de ejecución de los fondos asignados.

PROYECTOS 2025

Entre las principales inversiones ejecutadas durante 2025 figuran: los programas habitacionales en Iqui-

que, Alto Hospicio y Pozo Almonte del Serviu (\$10.583 millones); la reposición de calzadas y aceras en los sectores El Boro y Cerro Tarapacá, Alto Hospicio (\$7.090 millones); la Glosa Común 03 Gobiernos Regionales - Concurso Vinculación con la Comunidad 8% (\$6.045 millones); recursos para el Hospital Dr. Ernesto Torres Galdames (\$4.700 millones); y la construcción del Sistema de Vigilancia Comunal de Pozo Almonte (\$2.110 millones).

También destacan los proyectos de conservación de calzadas en el sector norte de Iquique (\$1.508 millones); la construcción del cuartel de la 1^a Compañía y del Cuartel General del Cuerpo de Bomberos de Alto Hospicio (\$1.478 millones); la adquisición de buses y microbuses con accesibilidad universal para Alto Hospicio (\$1.456 millones); el Programa Crimen Organizado de la Fiscalía (\$1.248 millones); y la compra de equipamiento terapéutico y vehículos adaptados para el traslado de pacientes de la Teletón (\$972 millones).



GOBERNADOR REGIONAL DE TARAPACÁ, JOSÉ MIGUEL CARVAJAL, DESTACÓ LA EJECUCIÓN DEL 2025.

\$75

mil millones es el presupuesto asignado que tiene la región de Tarapacá para este 2026.

En cuanto a los principales proyectos aprobados técnica y financieramente durante 2025, destacan la conservación del pavimento rural del camino A-514, sector

Caleta Buena-Pisagua (\$11.273 millones); la reposición y adquisición de equipos para las facultades de la Unap (\$9.253 millones); la restauración arquitectónica de la ex Aduana de Iquique (\$9.203 millones); la reposición con relocalización del centro de salud de Camiña (\$7.691 millones); la reposición de maquinaria de Vialidad Tarapacá (\$6.414 millones); y la conservación de calzadas en el sector norte de Iquique (\$5.928 millones).

INVERSIÓN

Durante la presentación, el gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, destacó la curva ascendente de la inversión pública en la región. Mientras en 2020 la ejecución por FNDR fue de \$34.463 millones, el año 2025 cerró con \$68.852 millones, lo que representa un cumplimiento casi total del presupuesto asignado. "Si nosotros pasamos de los 34.000 a los 68.000 millones en

ejecución, eso es valorable. O sea, prácticamente estamos alcanzando más del doble en ejecución presupuestaria e inversión en la región", señaló.

Además, la autoridad precisó que durante 2025 se ejecutaron 490 proyectos e iniciativas que abarcaron distintos sectores y comunas de la región.

Carvajal enfatizó que la relevancia no reside solo en el porcentaje de cumplimiento, sino en la capacidad de atraer y movilizar mayores recursos para Tarapacá. "Lo importante es cuánto más se invierte en la región; el porcentaje es menos relevante que el hecho de que aquí se invierta más", recalcó.

El gobernador fue enfático en aclarar el rol del Gore como una institución esencialmente de inversión y no de administración de gastos operacionales, que corresponden a ministerios o municipios. "El Gobierno Regional no nace para reemplazar el trabajo de otras instituciones del Estado. No hay ningún subtítulo que le permita al Gobierno Regional hacerse cargo del déficit que pueda tener el Hospital de Iquique o la educación en la región", explicó la autoridad.